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Delegacia Regional 
de Polícia Civil lança 
o assistente virtual 

Chame a Frida
 O auditório do CEU das Artes ficou lota-
do para receber as autoridades e os convidados 
para o lançamento da ferramenta Chame a Fri-
da, assistente virtual de atenção às vítimas de 
violência familiar, principalmente evitar ou agir 
imediatamente para combater a violência con-
tra a mulher.
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Grito das Ferrovias debate
 retorno da linha mineira 

na regiao da Zona da Mata
 Uma das principais propostas surgida du-
rante o Grito das Ferrovias da Zona da Mata - Pela 
Retomada da Linha Mineira, realizado no auditó-
rio Associação dos Municípios da Microrregião do 
Vale do Piranga (Amapi), no Bairro Progresso, em 
Ponte Nova, em 30 de agosto, foi a formação de 
um consórcio de municípios ao longo da chamada 
Linha Mineira.
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Secretaria de Esporte, Lazer e Juventude/Semej prepara o JEPON
 A direção da Semej reuniu 
representantes das escolas munici-
pais, estaduais e privadas e do IFMG 
para o Congresso Técnico dos Jogos 
Estudantis de Ponte Nova/JEPON 
2024 com vistas à realização da 
competição escolar, que terá início 
dia 23 de setembro.

Ponte Nova passa a ter mais um instrumento 
para a continuidade da Luta das Pessoas com 
Deficiência com a criação da Associação das 

Pessoas com Deficiência de Ponte Nova
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 Um dos maiores incêndios já vistos no Pas-
sa-Cinco, onde está localizado o Parque Natural Mu-
nicipal Tancredo Neves de Ponte Nova e a Peniten-
ciária de Ponte Nova I, começou no domingo, 1º de 
setembro e só foi controlado na terça-feira à tarde, 
03 de setembro

Incêndio destrói diversos 
hectares de mata e vegetação 

rasteira no Passa-Cinco

Público convidado e diversas autoridades no lançamento do “Chame a Frida”

PONTE NOVA
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 C h e g o u 
a hora e a vez de 
se colocar a mão 
na verba do FAT – 
Fundo de Amparo 
ao Trabalhador. 
Esses recursos ad-
vêm do Programa 
de Integração So-
cial (PIS) e do Pro-
grama de Forma-
ção do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep). Essa fonte de 
captação de recursos visa com-
bater o desemprego e fomentar 
o trabalho. O fundo especial foi 
criado em 1990 para fazer frente 
aos custos com o abono salarial, 
seguro-desemprego e promover 
políticas públicas de emprego. 
Para se ter ideia do montante 
que se arrecada do trabalhador, 
há previsão de que ao final do 
corrente ano o FAT terá saldo to-
tal de 517,5 bilhões de reais (se-
gundo dados do MTE). Crescem 
os olhos sobre os bilhões dos 
trabalhadores. O fundo é admi-
nistrado pelo CODEFAT, autor da 
proposta. O colegiado tripartite 
é formado por representantes 
dos trabalhadores, para o qual 
nunca fui convidado. Integram 
ainda o colegiado representan-
te dos empregadores (também 
nunca fui lembrado), é presidi-
do pelo Ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho (PT). 
 A Resolução aprova-
da pelo presidente Luiz Inácio 
é para recompor as perdas dos 
Sindicatos causada pelo fim da 
cobrança do Imposto Sindical. A 
extinção aconteceu na Reforma 
da Previdência durante o gover-
no de Michel Temer (PMDB). O 
desmonte da fonte de arrecada-
ção criou problemas para a clas-
se de sindicalistas dependentes 
dessa verba. Os brados ecoaram 
no Palácio do Planalto e como 
não poderia deixar de ser, um 
governo de esquerda não aban-
dona seus correligionários. Ain-
da não se tem notícias do valor 
que será destinado ao que estão 
chamando de “um projeto-pilo-
to” que tem como objetivo “tes-
tar" novas abordagens e mode-

los de gestão no âmbito 
do SINE (Sistema Nacio-
nal de Emprego), antes 
que se dissemine o tal 
projeto. O SINE e ou-
tros órgãos (quais?) se-
rão colaboradores para 
ações complementares.
 A apresentação do 
plano de trabalho para 
o “projeto-piloto” que 

terá início em 2025 com dura-
ção de dois anos. Teoricamente, 
os bons resultados poderão se 
transformar em política perma-
nente, segundo disse o Ministro 
do Trabalho Luiz Marinho (PT). 
No período serão testadas novas 
abordagens e modelos de gestão 
por parte do SINE. Participa-
rão do projeto “teste” centrais 
sindicais, sindicatos, confede-
rações sindicais e organizações 
que tenha estatuto alinhado 
com as políticas que orientam o 
funcionamento do SINE. Onde o 
projeto-piloto será implementa-
do, ficará a cargo do SINE. Como 
se nota, o cardápio será ao gosto 
dos sindicatos.
 Não se trata de ne-
nhuma benesse do governo fe-
deral. Os recursos são advindos 
das contribuições dos trabalha-
dores através do PIS/PASEP. 
Isso significa que o trabalhador 
financia ações que deveriam 
se reverter em benefícios a 
ele próprio. Raramente temos 
informações sobre montantes 
gastos e de que forma se trans-
formou em ajuda a quem paga 
a conta. Da mesma forma, a 
aposentadoria é patrimônio do 
trabalhador, enriquecida com a 
participação das contribuições 
empresariais. O abono salarial 
pago anualmente através do 
PIS/PASEP também é custea-
do pelo próprio trabalhador. O 
Auxílio Brasil que beneficia 2,2 
milhões de famílias, tem recur-
sos advindos do FAT.
 Nada de errado o tra-
balhador contribuir para que os 
recursos se transformem em be-
nefícios aos menos favorecidos. 
Bom seria se houvesse transpa-
rência no uso desse dinheiro. 

De fato é a hora do FAT

Os memes e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá!
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao elo-
giar a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, 
enviada face às decisões no 
chamado Inquérito das Fake 
News, ou Inquérito do Fim 
do Mundo segundo o ex-mi-
nistro Marco Aurélio Mello 
(Inq. 4.781/DF), que cessa-
ram a chamada monetização 
de redes sociais dos que de-
fendiam certo ideal político. 
Tal MP visava garantir a per-
manência de contas em re-
des sociais, seja de qual ide-
ologia for, esquerda, direita, 
centro ... Jornais de renome 
nacional enfatizaram à épo-
ca que tal MP restringia a 
liberdade de imprensa. E as-
sim o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, devolveu a 
MP ao ex-presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diversas 
CPI´s e CPMI´s à vista, de-
sengavetaram o chamado 

Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar 
o PL, íntegra em https://
www.camara.leg.br/propo-
sicoesWeb/prop_mostrarin-
tegra?codteor=1909983, 
tenha a curiosidade em 
ler pelo link ou busque 
“PL 2630 Câmara” e verá 
a mordaça legal que seria 
implementada. Afinal, um 
certo ministro, ex-promotor 
de Justiça e ex-advogado de 
uma facção criminosa disse 
em alto e bom tom que “a in-
ternet deu voz aos imbecis.” 
Com o argumento de liber-
dade, queriam regulamentar 
e institucionalizar a censura 
nas redes sociais. O povo gri-
tou e o PL foi engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em razão dos me-

mes orgânicos feitos com 
a figura do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
face à voracidade tributá-
ria da União, novamente 
vieram com a conversa de 
regulamentar as redes so-
ciais. Como disse um certo 
Ministro em um julgamen-
to que envolvia políticos, 
“quem não quer ser critica-
do, quem não quer ser sa-
tirizado, que não entre pra 
vida pública e que fique em 
casa”. Tentarão, mais uma 
vez. Não conseguirão, mas 
seguirão tentando. Sigamos 
vigilantes. Como dizia o sau-
doso Ulisses Guimarães, “a 
única coisa que mete medo 
em político é o povo na 
rua.” Cobre posicionamento 
do seu deputado e senador! 
O Brasil já possui leis de-
mais. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Tirar o X do ar faz bem ao meio ambiente
 Alexandre de Moraes 
mandou tirar o X da tomada no 
Brasil. "Uma decisão amarga, 
mas necessária", diz Leonardo 
Sakamoto. O colunista explica 
por que vê amargor na medi-
da, mas encontra algo para ce-
lebrar: "Há um efeito colateral 
positivo nessa tragédia toda, 
que é a redução no montante 
de ódio e intolerância que vai 
circular durante as eleições".
 O diabo, o próprio 
Sakamoto aponta, é que a deci-
são alimenta a fogueira daque-
les que defendem a liberdade 
de expressão desde que seja 
a própria. Outro colunista do 
UOL, Josias de Souza tem uma 
sugestão que serviria para, 

pelo menos, desarmar um pou-
co das teorias conspiratórias: 
"Elon Musk estaria pregando 
num Saara virtual se, a essa 
altura, já estivesse exposta à 
luz do sol a relação de todos os 
perfis que Alexandre de Moraes 
mandou "desligar da tomada”. 
 Não é censura o que 
Alexandre de Moraes fez ao 
suspender a plataforma X no 
dia 30 de agosto. A atitude é por 
um mínimo de respeito à sobe-
rania. E ao próprio capitalismo, 
uma vez que as mesmas regras 
devem valer para todos os em-
preendimentos que operam ser-
viços em um mesmo país, sob o 
risco de concorrência desleal e 
favorecimento indevido. “Por 

que Instagram, WhatsApp, 
Facebook, TikTok, YouTube, 
entre outros, seguem a lei e o X 
não?”, indaga Sakamoto.
 A Primeira Turma do 
STF corroborou unanimemente 
as decisões de Alexandre de Mo-
raes a respeito das empresas de 
Elon Musk no Brasil.  Enquanto 
isso, o magnata tem destacado 
no X as manifestações bolso-
naristas marcadas para o dia 7 
de setembro. Também achou 
tempo para ameaçar o governo 
brasileiro de apreensão de bens 
do país no exterior.
 A verdade é que se 
fosse nos Estados Unidos Elon 
Musk estaria preso por des-
cumprir decisão judicial!
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Estiagem longa e possível fogo criminoso contribuíram para o desastre ecológico que aprofunda deficit de árvores

Incêndio destrói vários hectares de mata e 
vegetação rasteira no Parque do Passa-Cinco

Incêndio no Parque Natural Municipal Tancredo Neves prejudica a fauna e a flora (crédito da foto: Ro-
naldo Fernandes)

No dia 03 de setembro ainda era possível avistar fumaça no interior da mata (crédito da foto: Ronaldo Fernandes)

O PMTN/Ponte Nova ainda sofre com o vandalismo, como o despejo de lixo na sua entrada que se dá pelo Bairro de Fátima (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

de Cultura e Turismo, pasta 
que abriga também o setor 
de Comunicação da Pre-
feitura de Ponte Nova, que 
explicou a atuação da se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam) no pro-
cesso que aumentou ainda 
mais o deficit de espécies 
arbóreas no Parque, que 
teve sua regulamentação 
fundiária, com 255,9254 
hectares, aprovada pela Câ-
mara de Ponte Nova em 03 
de julho de 2008 e registro 
cartorial em 20 de dezem-
bro do mesmo ano, durante 
a gestão do Prefeito Dr. Ta-
quinho Linhares.
 Fernanda Ribei-
ro disse que o incêndio foi 
controlado pelo Corpo de 
Bombeiros, mas teve apoio 
de brigadistas da Semam e 
da secretaria municipal de 
Obras (Semob), com a libera-

 Um dos maiores in-
cêndios já vistos no Passa-
-Cinco, onde está localizado 
o Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves de Ponte 
Nova (PNMTN/Ponte Nova) 
e a Penitenciária de Ponte 
Nova I, começou no domin-
go, 1º de setembro e só foi 
controlado na terça-feira à 
tarde, 03 de setembro, com 
muita luta e disposição 
dos militares do 3º Pelotão 
do Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova. O Parque do 
Passa-Cinco faz divisa com 
os Bairros de Fátima e Novo 
Horizonte, a 2 quilômetros 
do Bairro Palmeiras.
 De acordo com in-
formações, o fogo teve início 
na antiga Horta Comunitá-
ria anexa à Penitenciária de 
Ponte Nova I e se espalhou 
pelo PNMTN/Ponte Nova. 
Os militares utilizaram aba-
fadores manuais, bombas 
costais. Eles contaram com 
o auxílio de  caminhão-pi-
pa e 06 (seis) brigadistas 
da Semam. Foram utili-
zados aproximadamente 
10.000 litros de água para 
combater o incêndio. Ainda 
na tarde da terça-feira 3/9, 
existiam focos de incêndio 
no meio da mata acima do 
Viveiro de Mudas.
 A editoria do Líder 
Notícias ouviu a secretaria 

ção de caminhão-pipa. “In-
felizmente, a situação ficou 
crítica, mas é um fenômeno 
que se alastrou pelo Bra-
sil inteiro. Todo o aparato 
do Poder Executivo está de 
plantão para evitar a pro-
pagação de novos incên-
dios. Agora resta a elabora-
ção de um Plano de Manejo 
e buscar solução para a re-
cuperação da área”, disse 
Fernanda Ribeiro.
 Segundo a legis-
lação em vigor, cabe à Se-
mam a implementação e a 
administração do PNMTN/
Ponte Nova, dotando-o dos 
recursos materiais e huma-
nos necessários, neles es-
tando incluídos os recursos 
eventualmente já disponi-
bilizados por meio das Leis 
Municipais nºs 1.272/1982, 
1.358/1986, 3.207/2008 e 
3.596/2011. 

 A criação da Uni-
dade de Conservação no 
Passa-Cinco aconteceu ain-
da em 1982, quando, por 
pressão de ambientalistas 
abrigados na Associação 
Pontenovense dos Amigos 
da Natureza (APAN), o Pre-
feito Antônio Bartolomeu, 
sancionou a Lei Municipal 
nº 1.272, em 07 de dezem-
bro de 1982. Em 1986, o 
Prefeito Sette de Barros as-
sinou a Lei nº 1.358, de 23 
de junho, que normatizava 
o funcionamento e abria o 
caminho para o Plano de 
Manejo da Unidade de Con-
servação (UC), que seria 

executado em 2015.
 Para a regulari-
zação fundiária do Parque, 
o trabalho ficou sob a res-
ponsabilidade do Codema 
(Conselho Municipal de 
Conservação e Defesa do 
Meio Ambiente), na época 
presidido pelo ambientalista 
Ricardo Motta. Com o auxílio 
dos servidores municipais 
Augusto Almeida (Seplade) 
e José Geraldo Gesualdo (Se-
dru), Ricardo Motta procu-
rou todos os proprietários de 
terras que fazem divisas com 
o Parque. Eles assinaram no 
mapa com o levantamento 
planialtimétrico que demar-

cava a área, instrumento le-
gal registado em cartório.
 Pelo levantamento 
da própria Seman, durante 
a gestão do engenheiro ci-
vil com pós-graduação em 
Meio Ambiente, Bruno do 
Carmo, o Parque do Passa-
-Cinco tem um deficit de 40 
mil árvores. Algumas ações 
ajudaram a minimizar este 
problema, com plantios aci-
ma do Viveiro de Mudas, em 
2015, quando foram planta-
das 03(três) mil árvores, 
com apoio do Codema e 
execução do então coorde-
nador do Viveiro de Mudas, 
Olímpio Alves Costa.

A bela fotografia da jornalista e apresentadora do Jornal Educar (TV Educar), Isabella Ottoni, mostra a exuberancia da UC, agora prejudicada sensi-
velmente pelo incêndio

HISTÓRIA DA CRIAÇÃO DO PARQUE 
NATURAL MUNICIPAL TANCREDO NEVES



@zara.bueno - Não tenho dúvidas! 
Será?

@giovana.cristina.totino – Buscando 
a paz celestial na palavra de Deus!

@fabriciopeixotopn - A imagem vale 
que mais que mil palavras!

@lourenco.ariovaldo – Solidariedade 
tem que ser a marca de todos!
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Lolinha e o antigomobilismo

 Contando histórias de reportagens e 
batalhas pela notícia, o repórter do Líder No-
tícias, que tem domínio sobre mídias digitais, 
Diego Siman esteve na quinta-feira da semana 
passada, 29 de agosto, no Programa Batista da 
Silva, da TV Educar, que foi ao ar a partir de 
19h30min. O encontro serviu para um papo 
leve e solto sobre imprensa em tempos atuais!

Diego Siman na TV Educar com Batista da Silva

 O ponte-novense Lolinha, 
amante da boa música e leitor assí-
duo da Folha de S. Paulo e dos seus 
grandes colunistas. É gente de boa 
prosa de política. Depois de aposen-
tado, com inúmeros anos dedicado à 
Bartofil Distribuidora, Lolinha está 
em Araxá para o Brazil Classics Kia 
Show 2024: XXV Encontro Nacional 
de Automóveis Antigos, que aconte-
ce desde o dia 04 e vai até domingo, 
08 de setembro, tendo como cenário 
cinematográfico o Tauá Grande Ho-
tel & Termas de Araxá. Sinal verde 
para o Encontro Nacional de Auto-
móveis Antigos, a referência do an-
tigomobilismo no Brasil.
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Candidatos a prefeito/a de Ponte Nova são entrevistados por Ricardo Motta e Batista da Silva

Parceria Rádio Montanhesa 670 KHz 
e Líder Notícias nas Eleições 2024

do radialista Batista da Silva  
(de 27 a 30/08) e Vicente de 
Freitas participará de 10/9 a 
13/09), a partir de 1’4 horas.
 Na abertura da en-
trevista, a candidata Valéria 
Alvarenga que concorre com 
o número 11, teve seu currí-
culo (resumido) divulgado 
por Ricardo Motta: ponte-
-novense de coração, Valé-
ria Alvarenga é filha de Luiz 
Pereira Alvarenga e Vera Lú-
cia Neves Alvarenga, ambos 
falecidos. Casada com Jairo 
Teixeira dos Santos e mãe de 
Daniele Alvarenga dos San-
tos, Rafael Alvarenga dos 
Santos, Fábio Alvarenga dos 
Santos e Wallison Alvarenga 
dos Santos.
 Valéria Alvarenga 
(PP), atual vice-prefeita (02 
mandatos) é graduada em 
Letras, com pós-graduada 
em Português e em Psicope-

mãe de sua filha Maria Alice e 
de seu filho Arthur. 
 Especialista em Car-
diologia pela Sociedade Bra-
sileira de Cardiologia (ABC) e 
em terapia intensiva pela As-
sociação de Medicina Intensiva 
Brasileira (AMIB), Dr. Milton 
completou sua residência em 
clínica médica e cardiologia, 
incluindo um ano em ecocar-
diografia. Iniciou sua carreira 
médica na em Oratórios e Uru-
cânia, a partir de 2007. Atual-
mente, é coordenador do CTI 
Geral e da Residência em Clíni-
ca Médica do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores HNSD).
 Foi candidato a depu-
tado federal, em 2014, quando 
obteve mais de 28 mil votos; em 
2022, candidato, novamente 

 O Líder Notícias e 
a Rádio Montanhesa 670 Hz, 
empresas do Grupo Líder de 
Comunicação, Mídia e Even-
tos, iniciaram na terça-fei-
ra, 27 de agosto, a partir de 
7h30min, durante o programa 
Acorda Vale, a 1ª entrevista 
das 02 (duas) séries progra-
madas para ouvir os candida-
tos a prefeito de Ponte Nova.
 A vice-prefeita Va-
léria Alvarenga, candidata 
prefeita pela Coligação Ex-
periência e Juventude em 
Novos Tempos, foi a 3ª a 
ser entrevistada. O projeto 
editorial do Líder Notícias é 
coordenado pelo editor, o jor-
nalista Ricardo Motta, com 
suporte técnico do repórter 
Diego Simon (filmagens) e do 
designer gráfico e diagrama-
dor do semanário nens setter 
(coordenador de bastidores). 
O formato teve a participação 

 O candidato a prefeito 
de Ponte Nova pela Coligação 
Ponte Nova Merece Mais, Que 
unde os partidos Avante e PSB 
(Partido Socialista Brasileiro) 
foi entrevistado por Ricardo 
Morta e Batista da Silva na ma-
nhã de sexta-feira, passada, 30 
de agosto, quando expôs suas 
opiniões sobre as mesmas per-
guntas elaboradas pela coor-
denação e respondidas pelos 
outros candidatos. 
 Currículo  de Dr. Míl-
ton 70: Dr. Mílton Teodoro Irias 
é médico cardiologista, forma-
do pela Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ); é filho 
de Maria do Carmo Bitencourt 
Irias e  Mílton Teodoro Urias, já 
falecidos.  Dr. Mílton é casado 
com Kátia Jardim de Carvalho, 

dagogia. Foi professora da 
APAE (Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais); 
presidente da FAJI (Fundação 
de Amparo a Juventude e a In-
fância); em 2014 graduou-se 
em Direito e é advogada. Foi 
secretária municipal de As-
sistência Social e Habitação 
(Semas), por 12 anos. Ideali-
zou a implantação e fundação 
do Cetervidas (Centro Tera-
pêutico Recanto da Vida).
 Valéria Alvarenga 
(PP/União Brasil) respon-
deu a 06 (seis) perguntas, 
sendo 01 (uma) de cunho 
específico. Estas foram as 
linhas exploradas na entre-
vista: 01) Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos do 
Servidor Público Municipal; 
02) Independência do Co-
dema e desarborização de 
Ponte Nova; 03) Situação da 
Saúde com a falta de médi-

pelo Avante, mas para o cargo 
de deputado estadual, obtendo 
25.352 votos. 
 A outra série de entre-
vistas acontecerá entre os dias 
10 e 13 de setembro, no horário 
de 14 horas, com a participação 
do radialista Vicente de Freitas, 
também pela Rádio Montanhesa 
670 KHz. Os candidatos e os leito-
res e ouvintes poderão ter acesso 
ao conteúdo completo das entre-
vistas acessando o Instagram: 
lidernoticiasnanet, pelo link: 
https://www.instagram.com/re-
el/C_LwbHZPuJtutm_source=ig_
web_copy_link&igsh=MzRlOD-
BiNWFlZA==,  em blocos de 10 
minutos. As entrevistas poderão 
ser vistas na íntegra (30 minutos) 
no Líder TV, acessando www.li-
dernoticias.net.br.

Valéria Alvarenga (PP/União Brasil) participou em 29 de agosto

Dr. Mílton (PP/PSB) da Coligação  Ponte Nova 
Merece Mais encerra a 1ª série de entrevistas

Batista da Silva, Valéria Alvarenga 11 e Ricardo Motta, em 29 de agosto (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Batista da Silva, Dr. Mílton 70 e Ricardo Morta, em 30 de agosto de 2024 (crédito da foto: Diego Simon/Líder Notícias)

cos e filas do SUS; 04) Obras 
inacabadas como Matadou-

05) Educação com Escola 
em Tempo Integral.

ro Municipal e ETÊ (Estação 
de Tratamento de Esgoto); 
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SAMU 192 completou dois anos no dia 31 de agosto 

 SAMU 192  inte-
gra a Política Nacional de 
Atenção às Urgências  - O 
serviço faz parte da Rede 
Assistencial Pré-Hospitalar 
Móvel de atendimento às ur-
gências. Com funcionamento 
gratuito e integral, durante 
24 horas por dia e 07 (sete) 
dias na semana, o SAMU 192 
conta com diferentes recur-
sos para assistir à população: 
ambulâncias, motolâncias, 
ambulanchas e aeromédicos.
As tradicionais ambulâncias 
são divididas em Unidade 
de Suporte Básico (USB), 
composta minimamente por 
um condutor socorrista e um 
técnico ou auxiliar de enfer-
magem, e Unidade de Supor-
te Avançado (USA), formada 
por um condutor socorrista, 
enfermeiro e médico.

uma com cerca de 40 co-
laboradores. Dessa forma, 
ao final desta semana, o 
HAG terá 200 novos briga-
distas capacitados. A insti-
tuição de saúde localizada 
no Bairro Guarapiranga já 
conta com uma brigada, 
mas o objetivo é que todos 
os colaboradores recebam 
essa capacitação. 
 As aulas acontecem 
ao longo de todos os dias e 
são divididas entre teoria e 
prática. O momento teóri-

As USBs são preparadas 
para atender casos de me-
nor complexidade e contam 
com equipamentos básicos 
de suporte à vida, como itens 
para curativos, imobilização, 
acesso venoso e Desfibri-
lador Externo Automático 
(DEA), para ocorrências de 
parada cardiorrespiratória, 
por exemplo.
 Em casos mais gra-
ves, com necessidade de in-
tervenção médica, as USAs 
são acionadas. Com seme-
lhança aos equipamentos 
de uma Unidade de Tera-
pia Intensiva (UTI) móvel, 
as ambulâncias têm desde 
equipamentos para car-
dioversão e desfibrilação, 
ventiladores mecânicos e 
bombas de infusão a medi-
cações específicas.

co acontece no auditório do 
hospital, enquanto a prática 
é realizada na rua fechada, 
na lateral do prédio. Os cola-
boradores aprendem noções 
básicas de primeiros socor-
ros e de combate a incêndios. 
 A formação de bri-
gadistas obedece à Norma 
Regulamentadora Nº 23 (NR-
23) do Governo Federal, obri-
gando que empresas com 
mais de 20 colaboradores 
tenham uma brigada contra 
incêndio ativa.

 SAMU 192 em Pon-
te Nova - No dia 31 de agosto 
de 2024 completaram-se 02 
(dois) anos de operação do 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) na 
região Leste do Sul, abran-
gendo as microrregiões de 
Ponte Nova, Viçosa e Ma-
nhuaçu. Em 02 (dois) anos 
foram realizados mais de 56 
mil atendimentos.
 Foram mais de 56 
mil atendimentos realiza-
dos em toda a região Leste 
do Sul, abrangendo o perío-
do de 31 de agosto de 2022 
até 31 de julho deste ano 
(2024. Somente na micror-
região de Ponte Nova, con-
tabilizaram-se mais de 08 
(mil) atendimentos durante 
esse mesmo período.
 O secretário es-
tadual de Saúde, Dr Fábio 
Baccheretti foi o autor da 
determinação que  fundiu 
as macro regionais Sudeste 
e Leste do Sul para implan-
tar a rede SAMU. Grande 
conquista para saúde de 
Ponte Nova e de toda região 
Leste do Sul. Bom lembrar, 
o sistema SAMU 192 tem re-
cursos tripartites: Federal, 
Estadual e Municipal.

 Começou na segun-
da-feira, 02 de setembro, e 
prossegue até a sexta-feira, 
06 de setembro, o treina-
mento para formação da 
Brigada contra Incêndio do 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG). Promovido pela 
empresa  Serviços Especiali-
zados em Segurança e Medi-
cina do Trabalho e ministra-
do por militares do Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova. 
 O treinamento re-
úne turmas diárias, cada 

 Pela previsão divul-
gada pelo Instituto Climatem-
po,  o frio vai durar pouco em 
Minas Gerais. Uma nova onda 
de calor chega a partir de 
hoje, 02 de setembro, em todo  
para o Brasil. O mapa do “Cli-
matempo” mostra que várias 
regiões de Minas podem ser 
atingidas, com temperatura 
2,5 °C acima da média. Pon-
te Nova está na lista, assim 
como as cidades do Vale do 
Rio Piranga e Leste do Sul. 
 A onda de calor é o 
fenômeno em que as tempe-
raturas ficam acima da média 
por um período superior a 02 
(dois) dias consecutivos. Nor-

malmente, esses fenômenos 
afetam grandes áreas e cau-
sam risco à saúde humana. 
O “Climatempo” destaca que 
a onda de calor de setembro 
será mais forte que as 02 
(duas) primeiras registradas 
no começo do ano de 2024, 
principalmente entre feverei-
ro e  março e maio. 
 Com base no mapa 
do “Climatempo”, o Líder No-
tícias listou alguns municípios 
que podem ser atingidos: Ponte 
Nova, Abre Campo. Matipó, Ma-
nhuaçu, Barra Longa, Ouro Pre-
to, Mariana, Viçosa, Raul Soares, 
Santa Margarida, Rio Casca, São 
Pedro dos Ferros e Sericita.

Ponte Nova e região entram 
em nova onda de calor até 12 de 

setembro: afeta a saúde

Hospital Arnaldo Gavazza Filho terá 
mais 200 Brigadistas contra Incêndio

SAMU 192 de Ponte Nova completa dois anos (crédito da foto: divulgação SAMU 192)

Treinamento tem aulas práticas e teóricas ministradas pelo Corpo de Bombeiros (crédito da foto: divulgação do HAG)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

O que você sabe do SAMU, o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência?
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Após 16 anos sem 
registros, o morcego-pes-
cador (Noctilio leporinus) 
foi novamente avistado, na 
Mata do Paraíso, um rema-
nescente de Mata Atlânti-
ca localizado em Viçosa. A 
reserva, administrada pelo 
Departamento de Engenha-
ria Florestal da Universida-
de Federal de Viçosa (UFV), 
é constantemente utilizada 
para pesquisas científicas. 
Das 07 (sete) espécies de 
morcegos-pescadores do 
mundo, a Noctilio leporinus 
é a que tem o maior tamanho 
e a que se alimenta mais fre-
quentemente de peixes. 
 As outras 06 (seis) 
consomem mais outros ani-
mais, como insetos aquáti-
cos. O morcego- pescador é 
capaz de capturar pequenos 
peixes, utilizando as garras 
dos pés em formato de anzol, 
o que o torna um pescador 
altamente eficiente. 
 Segundo nota pu-
blicada no portal de notícias 
da UFV,  O animal foi captu-
rado durante atividade de 
campo relacionada à pesqui-
sa de mestrado de Deborah 
Gonçalves, do Programa de 
Pós-Graduação em Biologia 

Animal, orientada pelo pro-
fessor Guilherme Garbino. O 
projeto tem como título Co-
munidade de morcegos (Chi-
roptera) em 02 (duas) áreas 
de Mata Atlântica inseridas 
em paisagens com diferentes 
graus de fragmentação. 
 A captura ocorreu 
com o apoio dos demais 
alunos do Laboratório de 
Mastozoologia, vinculado ao 
Departamento de Biologia 
Animal. Entre eles, a mes-
tranda Thais Silva Alves, 
quem primeiro identificou o 
animal. Novos estudos serão 
conduzidos para aprofun-
dar o conhecimento sobre o 
morcego-pescador e outras 
espécies de morcegos pre-
sentes na região.
 A redescoberta da 
espécie foi recebida com en-
tusiasmo pelos pesquisado-
res do Laboratório de Mas-
tozoologia. O último registro 
havia sido feito em outubro 
de 2008, também na Mata 
do Paraíso. O novo avista-
mento renova as esperanças 
de preservação da espécie 
na área e ressalta a impor-
tância contínua da conser-
vação dos remanescentes de 
Mata Atlântica.

move a capacitação dos gesto-
res municipais para a atração 
de investimentos e criação de 
políticas públicas para o setor 
solar e a elaboração do Atlas 
Solarimétrico, em conjunto com 
a Companhia Energética de Mi-
nas Gerais (Cemig), com oportu-
nidades e conexões no estado.
 Energia limpa em 
toda Minas Gerais - Com 5 
GW de geração centralizada 
de energia, o setor represen-
ta 23,35% da matriz elétrica 
do estado. Essa geração está 
distribuída em 26 municípios, 
com 139 empreendimentos 
em operação e mais 75 a se-
rem construídos, adicionando 
mais 3,08 GW à matriz minei-
ra. Além disso, 722 empreen-
dimentos de geração centra-
lizada aguardam o início das 
obras, totalizando 33,16 GW 
de potência outorgada.
 FOMENTO DO 
BDMG - Empresários e pre-
feituras que desejam desen-
volver projetos de energia 
solar em Minas Gerais podem 
contar com linhas de crédito 
específicas para essas inicia-
tivas. De 2019 até agosto de 
2024, ao ampliar as linhas de 

da Assembleia. Serão selecio-
nadas até 10 propostas e cada 
uma delas terá direito a um 
prêmio no valor de R$ 60 mil 
e a participação em programa 
de aceleração promovido pelo 
BH-TEC. Com este prêmio, A 
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais se mostra alinhada 
ao compromisso com a sus-
tentabilidade e o bem-estar 
das futuras gerações. 
 Consciente de sua 
responsabilidade como repre-
sentante da sociedade mineira 
e reconhecendo a urgência da 
crise climática, a Assembleia 
se coloca à frente desse desa-
fio e convida cidadãos, empre-

 Minas Gerais celebra 
marco histórico na trajetória 
rumo à transição energética 
sustentável: atingiu a marca de 
9 GW de potência fiscalizada 
em energia solar fotovoltaica. A 
geração não só destaca o estado 
no cenário brasileiro, mas tam-
bém o estado à frente de mais 
de 150 países em termos de ca-
pacidade instalada de energia 
fotovoltaica. A geração atual é 
capaz de abastecer aproxima-
damente 06 (seis) milhões de 
residências, com a geração de 
9 bilhões de watts.
 SOL DE MINAS - Se-
gundo a Associação Brasileira 
de Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar), MG lidera o ranking 
nacional com a maior con-
centração de usinas fotovol-
taicas. Isso é resultado do Sol 
de Minas, projeto criado pelo 
Estado em 2019, que estimula 
empreendimentos solares e 
promove a atração de empre-
sas, proporcionando a adoção 
de sistemas de geração distri-
buída por parte de residên-
cias, comércios, indústrias e 
propriedades rurais.
 Entre suas frentes de 
atuação, o Sol de Minas pro-

 A Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) 
lançou na quinta-feira passa-
da, 29 de agosto, o edital do 
Prêmio Assembleia de Incen-
tivo à Inovação – Crise Climá-
tica, em parceria com o Parque 
Tecnológico de Belo Horizonte 
(BH-TEC). Objetivo do Prêmio 
é apoiar o desenvolvimento 
de propostas de soluções ino-
vadoras aplicáveis ao enfren-
tamento da crise climática no 
estado de Minas Gerais. 
 Podem participar 
pessoas físicas ou jurídicas, 
conforme critérios previstos 
no edital. As inscrições, que já 
estão abertas, prosseguem até 
dia 17 de outubro, no Portal 

Minas Gerais atinge 9 GW de potência 
de energia solar e ultrapassa 150 países

Morcego-pescador reaparece 
em mata de Viçosa depois de 

mais de 15 anos sumido

Fazendas de painéis dão a MG a liderança na geração de energia solar (crédito da foto: Valor Econômico)

Crédito da foto: Deborah Gonçalves/UFV

Prêmio Assembleia de Incentivo 
à Inovação–Crise Climática

A Bartofil Distribuidora também tem sua estação geradora de energia solar

(crédito da foto: Portal da ALMG)

crédito para o setor, o BDMG 
viu a procura por projetos 
para produção de energia re-
novável dar um salto.
 Em 2019, por exem-
plo, foram desembolsados R$ 
37,3 milhões com esse objeti-
vo. Já em todo o ano passado, 
foram R$ 250,9 milhões em 
financiamentos, crescimento 
de mais de 500%. De 2019 até 
o mês de agosto deste ano, 215 
dessas iniciativas foram finan-
ciadas, somando R$ 620 mi-
lhões em créditos liberados. 
Juntos, de 2019 até o momen-
to, esses projetos produzem 
390 mil MWh/Ano de energia 
limpa para o estado.
 PONTE NOVA NA 
ERA SOLAR – O IFMG (Insti-
tuto Federal de Minas Gerais) 
campus avançado Ponte Nova 
implantou em agosto de 2019 
sua usina fotovoltaica. A aqui-
sição foi possível graças ao 
plano institucional de energia 
renovável da instituição que 
tem como meta a instalação 
de 08 usinas com capacidade 

sas e instituições a se unirem 
na busca por propostas de 
soluções inovadoras e de im-

de 21,5 kW cada e uma média 
de produção de aproximada-
mente 80 kW por dia.
 A Bartofil Distribui-
dora tem 02 (duas) usinas 
geradoras de energia solar 
fotovoltaica. No Centro de Dis-
tribuição (CD), localizado na 
Usina Anna Florência, perto 
do Trevo de Oratórios foram 
instalados 1200 módulos de 
345 W/414kWp, com a uma 
prodição de 50.000 kWh 
por mês. A outra usina fica 
no ATAC, Rua João Alves de 
Oliveira, 234, Bairro Triângu-
lo: 800 módulos de 415/332 
kWp, com produção média de 
35.000 Kwz por mês.
 A energia solar foto-
voltaica é uma fonte de ener-
gia renovável e limpa que uti-
liza a radiação solar para gerar 
eletricidade. Baseia-se no de-
nominado efeito fotoelétrico 
quando determinados mate-
riais são capazes de absorver 
fótons (partículas luminosas) 
e liberar elétrons, gerando 
corrente elétrica. 

pacto socioambiental positivo 
e a se engajarem neste desafio 
essencial para o nosso tempo.

Ponte Nova também entrou na era solar, com destaques para a instalação de usinas instaladas no IFMG e Bartofil Distribuidora
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Arritmia cardíaca: você sabe o que é?

MORTE DO JOGADOR URUGUAIO JUAN IZQUIERDO TEM A VER COM ARRITMIA

 A morte do jogador 
uruguaio, Juan Izquierdo, 
confirmada na noite de 
feira 27 de agosto, causou 
comoção e muitas manifes-
tações de solidariedade no 
Brasil e no mundo. O jovem 
atleta, de 27 anos, tinha 
acabado de ter o 2º filho, 
que nasceu há 12 dias. O 
jogador morreu por causa 
de uma parada cardiorres-
piratória associada à arrit-
mia cardíaca, depois de ter 
desmaiado em uma partida 
da Libertadores, em São 
Paulo, no dia 22 de agosto.
 Por definição, as 
arritmias cardíacas são 
alterações na geração ou 
na condução do estímulo 
elétrico do coração, modi-
ficando o ritmo dos bati-
mentos cardíacos. Em seu 
estado normal, chamado 
de ritmo sinusal, o cora-
ção contrai ritmicamente, 

 Arritmia cardíaca 
é uma condição em que o 
ritmo dos batimentos car-
díacos se torna irregular. O 
coração pode bater muito 
rápido (taquicardia)  muito 
devagar (bradicardia) ou de 
maneira desarmoniosa. As 
arritmias podem ser classi-
ficadas em diferentes tipos, 
a depender da origem e das 
características da irregulari-
dade.  O coração de um adul-
to em repouso bate de 60 a 
100 vezes por minuto. Exer-
cício e  estresse emocional 
podem acelerar o coração 
para 200 ou mais pulsações 
por minuto. 
 Como a sensação 
de fibrilhação auricular va-
ria de pessoa para pessoa. 
Alguns doentes sentem 
palpitações  e batimentos 
cardíacos irregulares e es-

em consequência dos dis-
paros elétricos feitos de 
forma regular.
 “Quando não há 
essa regularidade, ocorre 
uma perturbação do rit-
mo cardíaco, conhecida 
como arritmia. Se for rápi-
da e totalmente irregular, 
pode estar relacionada à 
fibrilação atrial”, destaca 
o médico Drauzio Varella, 
ao citar o tipo mais comum 
da doença.
 Para prevenir ar-
ritmias cardíacas, assim 
como outras doenças do 
aparelho cardiovascu-
lar é preciso alimentação 
balanceada, rica em ver-
duras, legumes, frutas e 
cereais; moderar e, se pos-
sível, evitar o consumo de 
bebidas alcoólicas e ener-
géticos; cuidar da saúde 
emocional; evitar o seden-
tarismo por meio da prá-

tão imediatamente cientes 
quando a fibrilhação auricu-
lar começa. Outros sentem 
desconforto no peito, falta 
de ar, tonturas, vetrigens 
ou cansaço  geral, sem te-
rem palpitações. Em alguns 
indivíduos, os sintomas de 
fibrilhação auricular podem 
estar presentes em repouso, 
enquanto noutros aparecem 
durante o exercício.
 O aparecimento 
de um episódio de fibrilha-
ção auricular nem sempre 
é claro. Em alguns casos, os 
sintomas começam abrup-
tamente, enquanto noutros 
há uma redução na capa-
cidade de fazer exercício. 
Neste último caso, é possível 
não suspeitar de fibrilhação 
auricular e pode demorar 
muito tempo até o doente 
consultar um médico. Cuide bem do seu coração tendo hábitos saudáveis (crédito da foto: Jovem Pan)

Juan izquierdo teve arritmia cardíaca , também, quando tinha 17 anos (crédito da foto: Faro Sports)

tica regular de atividades 
físicas, desde que seja feita 

avaliação cardiológica do 
indivíduo antes de iniciar 

uma rotina de exercícios 
físicos mais intensos;
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) lançou 
na sexta-feira, 30 de agos-
to,  nova ferramenta para 
envio e recebimento da do-
cumentação comprobatória 
dos valores arrecadados e 
os gastos por partidos po-
líticos e candidatas e can-
didatos nas campanhas 
eleitorais.  Nas Eleições 
Municipais de 2024, além 
da possibilidade de entre-
ga em mídia física, os do-
cumentos comprobatórios 
também poderão ser envia-
dos pelo Sistema de Entre-
ga de Mídia Eletrônica da 
Justiça Eleitoral (Sieme).
 Pelo novo siste-
ma, os arquivos são ar-
mazenados em nuvem de 
forma segura e com abso-
luta garantia de autenti-
cidade. Então se elimina 
a necessidade de compa-
recimento a um órgão da 
Justiça Eleitoral para apre-
sentação dos documentos. 

A nova solução só vale 
para as mídias referentes 
às Eleições 2024. No caso 
de pleitos anteriores, con-
tinua sendo necessário 
que o prestador de contas 
se desloque até o órgão da 
Justiça Eleitoral para en-
trega e validação da mídia.
 Dever de pres-
tar contas  - Candidatas 
e candidatos às vagas de 
prefeito, vice-prefeito e 

CandContas, hospedada 
no Portal do TSE. 
 Documentação 
comprobatória - Além de 
enviar a prestação de con-
tas pela internet, também 
é necessário comprovar 
receitas e despesas me-
diante contratos, notas 
fiscais, extratos bancários 
e demais documentos que 
confirmem os dados infor-
mados no SPCE. 

vereador e as agremiações 
partidárias devem infor-
mar a movimentação ban-
cária e prestar contas das 
quantias recebidas e das 
despesas realizadas no 
processo eleitoral.  Essas 
informações são declara-
das à Justiça Eleitoral pelo 
Sistema de Prestações de 
Contas Eleitorais (SPCE) 
e, posteriormente, divul-
gadas na página Divulga-

TSE lança novo sistema para envio de mídia com documentos
 comprobatórios de receitas e despesas eleitorais
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Maria Oleriano Dias (1ª se-
cretária); Natália de Souza 
Rúbio Campos (2ª secretá-
ria); Vera Oleriano Carneiro 
(1ª tesoureira) e Thamires 
Talassa Silva Lopes Oscar (2ª 
secretária).
 O Conselho Fiscal 
é composto por 06 (seis) 
membros  tem estes nomes  
eleitos: Sheila Gabrielle do 
Nascimento; Clayton “Clei-
tinho” Silva Costa e Wilton 
Sávio Martins (efetivos). Os 
suplentes são: Sônia Maria 
Oleriano; Andreia Apareci-
da Teixeira e Brícia Oleriano 
Teixeira. O presidente dos 
trabalhos e responsável pela 
elaboração inicial do estatu-
to foi Roberto Carlos Pinto. 
 A  pedagoga Sil-
vania dos Santos Oleriano, 
idealizadora da criação e 
fundação da ADEPON é a 
1ª presidente eleita para  o 
mandato de 04 (quatro) 
anos. Pelo estatuto da enti-
dade podem se filiar qual-

Terrestres (ANTT), ainda em 
2024.  O segundo passo será 
a construção de uma parceria 
público-privada para reativa-
ção do trecho que liga Belo 
Horizonte ao norte do Estado 
do Rio de Janeiro, no Porto 
Marítimo do Açu. 
 A ferrovia com novos 
equipamentos atenderá im-
portantes cidades do Vale dos 
Inconfidentes como Itabirito, 
Ouro Preto e Mariana e o nor-
te da Zona da Mata, incluindo 
Ponte Nova, Viçosa, Visconde 
do Rio Branco, Ubá, Catagua-
ses e Leopoldina.  Os recursos, 
segundo o engenheiro André 
Tenuta, da Ong Trem, poderão 
vir das antecipações das ou-
torgas concedidas pelo gover-
no federal a empresas priva-
das. “São valores que darão, 
com sobra, para reativar a 
Linha Mineira colocando-a 
para operar em pouco tem-

 Em Assembleia Ge-
ral Extraordinária realiza-
da no último sábado, 31 de 
agosto, foi eleita a 1ª Direto-
ria administrativa e o Con-
selho Fiscal da Associação 
das Pessoas com Deficiência 
de Ponte Nova/ADEPON. A 
movimentação aconteceu 
em sala de aula cedida pela 
direção da Escola Municipal 
Dr. José Mariano, localizada 
na Praça Cid Martins Soares, 
nº 26, em Palmeiras. Na par-
te da manhã foram inscritas 
as pessoas interessadas em 
concorrer e aprovado o esta-
tuto da ADEPON.
 A eleição propria-
mente dita aconteceu na 
parte da tarde, depois do 
almoço, terminando por vol-
ta das 16 horas. A posse foi 
imediata e a composição da 
chapa única inscrita ficou 
assim: Silvania dos Santos 
Oleriano (presidente); Josia-
no Amaro do Espírito Santo  
(vice-presidente); Selma 

 Uma das principais 
propostas surgida durante o 
Grito das Ferrovias da Zona 
da Mata - Pela Retomada da 
Linha Mineira, realizado no 
auditório Associação dos Mu-
nicípios da Microrregião do 
Vale do Piranga (Amapi), no 
Bairro Progresso, em Ponte 
Nova, em 30 de agosto, foi a 
formação de um consórcio de 
municípios ao longo da cha-
mada Linha Mineira. Esta co-
missão buscaria a reativação 
do trecho ferroviário desde 
a estação do Distrito Miguel 
Burnier, em Ouro Preto até 
Cataguases. O encontro teve 
representantes de 16 cidades.
 Para isso o consór-
cio enviará solicitação para o 
Departamento Nacional de In-
fraestrutura Terrestre (DNIT), 
Secretaria Nacional de Trans-
porte Ferroviário e Agência 
Nacional de Transportes 

quer pessoa, seja ela com 
deficiência ou não. Objetivo 
é a implementação de aces-
sibilidade e a melhoria de 
atendimento nas institui-
ções de saúde e o respeito 
aos direitos das Pessoas com 
Deficiência (PCD).
 Dia Nacional da 
Luta da Pessoa com Deficiên-
cia A presidente da ADEPON, 
Silvânia Oleriano, debate 
com o ambientalista e editor 
do Líder Notícias, Ricardo 
Motta, a realização de ato pú-
blico no dia 21 de setembro, 
que é o Dia Nacional de Luta 
da Pessoa com Deficiência foi 
instituído pela Lei Federal 
nº 11.133/2005:  Objetivo é 
conscientizar a população 
sobre a importância do de-
senvolvimento de meios de 
inclusão das pessoas com 
deficiência na sociedade e a 
conscientização da luta con-

po”, disse André Tenuta.
 Os participantes do 
encontro denunciaram a pre-
cariedade e o intenso tráfego 
da rodovia que liga Ouro Preto 
a Ponte Nova, MG-262.  “Uma 
viagem que se fazia em 3 ho-
ras, atualmente gasta-se até 
5 horas. É o caso por exemplo 
de Viçosa a BH. A rodovia fica 

tra o capacitismo e celebra-
ção destes movimentos. 
 A proposta é unir a 
data em que se comemoram 
também o Dia da Árvore e 
o Dia do Radialista e assim 
criar momentos de manifes-
tações pela natureza, com 
plantio de mudas de árvores 
nativas, e pela liberdade de 
imprensa, com entrevistas 
em rádio e TV, além de di-
fundir ideias que unam luta 
de PcD, Meio Ambiente e Li-
berdade de Imprensa.
 “O preconceito e 
a inacessibilidade pública 
são responsáveis por difi-
cultar a vida dos deficientes 
e, como pontos centrais, 
precisam ser debatidos na 
data de 21 de setembro e 
sempre. Vamos levar em 
frente esta ideia e incluir a 
ecologia e a liberdade de 
imprensa”, garantiu Silva-
nia dos Santos Oleriano.

superlotada de caminhões de 
grande porte transportando 
diversos tipos de mercado-
rias e insumos para os se-
tores da construção civil, 
suinocultura, avicultura e 
supermercados”, observou 
Alfredo Padovani, do Núcleo 
de Preservação Ferroviária 
de Ponte Nova.

Assembleia aprova por aclamação a chapa da ADEPON, que tem como presidente Silvana dos 
Santos Oleriano (seta) (crédito da foto: divulgação da Adepon)

Comemoração aconteceu na noite de 31 de agosto com um prato preparado por Roberto Calos 
Pinto: o famoso Arroz de Carreteiro (crédito da foto: divulgação da ADEPON)

Professor Jershon Moraes, presidente do Circuito Turístico Serras de Minas e coordenador do 
Movimento Pró-Ferrovias da Zona da Mata, durante o encontro na AMAPI (crédito da foto: 
divulgação do Grito das Ferrovias)

Criada a Associação das Pessoas com 
Deficiência de Ponte Nova/ADEPON

 Quando criança sen-
tiu o seu ídolo juntá-lo pelo 
pescoço empurrando-o ao chão 
limpando um pisado de barro 
na sala da casa com o rosto. 
Não adiantou chorar nem dizer 
o pisado de outra pessoa. O pai 
nunca se admitiu equivocado. 
Um Deus?  Na escola era co-
mum ficar de cara para a pa-
rede, atrás da porta, diante de 
todos os coleguinhas por não 
ter declamado aquela poesia 
no estilo. A professora também 
não errava nunca. Rapazinho, 
seguindo pai e mãe, além das 
tias, a religião. E o padre na-
morava a irmãzinha dele. Me-
nina nova. Bonita. O padre, um 
velho caquético, cheirando a 
rapé, riso disfarçado não escon-
dia um cínico até no olhar.
 Pai severo. Mãe omis-
sa. Irmãs reféns da sociedade 
desigual. O canavial florescen-
do, sinal de colheita. E ele ali, 
pouca ou nenhuma escolarida-
de, facão nas mãos, batia com 
os dois braços, franzino. Senta-
do nos degraus da casinha, fu-
mando um cigarrinho de palha, 
matusquelava que a vida não 
era generosa o quanto queria. 
E foi assim que montou no por-
co, pegou o ônibus e foi parar 
na capital. Quase um dia de 
viagem. Endereço de ninguém. 
Dormiu na praça. E com o pou-
co de dinheiro tomou um café 
tão gostoso como nunca havia 
tomado. Pão com manteiga. 
Café com leite. E perambulou 
pela cidade grande sem rumo. 
Os carros indo e vindo o ame-
drontava. Os prédios imensos 
nem de longe lembrava a ro-
cinha de que tinha vindo. E 
caiu a noite. Cansado de fazer 
nada, de andar à toa, arriou a 
mochila debaixo de uma mar-
quise, recostou a cabeça e dor-
miu. Acordou todo molhado. 
Um balde d’água. E um senhor 
todo engravatado, com ares de 
autoridade, o olhava com in-
dignação. Lembrou-se do pai.  
E se pôs de pé. O enfrentamen-
to. Aquele senhor austero re-
cuou, pressentiu o pior. Em vez 
de correr, como sempre faziam 
os outros, o quase menino pa-
recia reagir.
 A onça, o leão não é 
um bicho perigoso. Perigosa é 
a galinha. Perigosos são os pin-
tinhos, dizem as minhocas aos 
seus filhotinhos. O lobo até é um 
bicho perigoso, mas quem come 
as ovelhas são os pastores. 

 E o nosso amigo aca-
bou arranjando um lugar para 
dormir, de graça. Nem sabia: se 
ele tornou o vigia daquele esta-
belecimento quando acreditava 
só na bondade daquele senhor. 
Papel invertido. E passou ele 
a jogar água nos desavisados 
que debaixo daquela marquise 
buscavam socorro da chuva em 
pernoite. Durante o dia fazia 
biscates. Trocava o almoço pela 
janta. Pouca escola. E desco-
briu uma mina de ouro. As elei-
ções partidárias.
 Zequinha deixou de 
ser Zequinha. O tempo fez dele 
o mesmo que aquele senhor 
do balde de água. De paletó 
e gravata, um pregador. Ben-
dito balde!, dizia ele. E Deus 
na boca para cima e Deus na 
boca para tudo.  Nem folheava 
o livro, tudo de cor e salteado. 
E quando não sabia, chutava. 
Endemoniado o que semblan-
te de contestação fazia, o que 
muito raramente acontecia. 
O prédio passou a ser posse 
dele, visto que o antigo pastor 
morrera sem deixar herdeiros 
naquela invasão.
 E voltou à cidade na-
tal. O lugarejo em que nasceu. 
Os amigos parados no tempo. 
Fez inveja, em todos, tal o pa-
letó bem cortado, a camisa 
branca de cambraia. A gravata 
colorida. Os sapatos bem en-
graxados. Calças bem vincadas. 
Agora um homem de Deus! 
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escreve 
sempre “pensando” em ficção 
era, sempre na 1ª semana de 
cada mês na página 10.

(*) Mauro Serra

Peregrino

Ramais desativados Zona da Mata buscam 
recursos desviados para governo Federal

GRITO DAS FERROVIAS
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2022, a SBPC recebeu um 
total de 446 indicações.  A 
expectativa é a de que neste 
ano o número de candidatas 
seja ainda maior.
 Para participar, as 
alunas interessadas deve-
rão se inscrever no concur-
so através de formulário 
online, e devem observar os 
critérios de avaliação dispo-
nível no edital. As interessa-
das devem ser indicadas por 
professores, orientadores, 
coordenadores de escola ou 
organizadores de olimpía-
das e feiras científicas na-
cionais.
 Serão selecionadas 
06 (seis) vencedoras, sendo 
03 (três) alunas de ensino 
médio e três de ensino supe-
rior. As estudantes de gradua-
ção podem escolher competir 
nas áreas de conhecimento: 

Ambas as linguagens, en-
quanto produto humano, se 
influenciam mutuamente. 
Uma das maiores trilogias 
da história do cinema, “O 
Poderoso Chefão é inspira-

vencedoras do concurso se-
rão anunciadas até o dia 20 
de janeiro de 2025.

grande parte dos elementos 
que imortalizaram a história 
nas telonas:  a família Corle-
one, o código de conduta do 
submundo do crime e a má-
fia italiana. 

 A Sociedade Bra-
sileira para o Progresso da 
Ciência (SBPC) abriu as ins-
crições para a 6ª edição do 
Prêmio Carolina Bori Ciên-
cia & Mulher. As inscrições 
podem ser feitas até o dia 
31 de outubro. A iniciati-
va da SBPC já premiou 22 
cientistas, tendo categorias 
diferentes a cada ano. Nesta 
edição, a premiação é dedi-
cada a estudantes do Ensino 
Médio e de Nível Superior 
que têm a intenção de se-
guir carreira científica.
 O objetivo é reco-
nhecer jovens talentosas 
cujas pesquisas de iniciação 
científica demonstrem cria-
tividade, rigor metodológico 
e potencial para contribuir 
com o futuro da ciência no 
país. Na última edição de-
dicada a esta categoria, em 

 A literatura e o ci-
nema são 02 (duas) formas 
de arte que se influenciam 
mutuamente, mas que 
possuem características 
distintas. A literatura é a 
arte da palavra, enquanto o 
cinema é a arte da imagem 
em movimento. A lingua-
gem literária é constituída 
de palavras que constroem 
imagens na mente do lei-
tor, enquanto a linguagem 
cinematográfica se centra 
na imagem movente. 
 A literatura prece-
de em milênios o cinema e 
por isso se compõem esteti-
camente de forma distinta: a 
literatura não se vale da es-
tética da imagem, enquanto 
o cinema se constrói sob ela. 

Engenharias, Exatas e Ciên-
cias da Terra, Humanidades 
ou Biológicas e Saúde. As 

da em um livro. Dirigida por 
Francis Ford Coppola a série 
de filmes multiplamente 
premiada surgiu a partir de 
um romance homônimo de 
Mário Puzzo.  No livro, está 

Meninas e mulheres podem participar 
do Prêmio de Ciência da SBPC

A perfeita sintonia entre 
as imagens e a escrita

Livro de Flávia Martins de carvalho fala sobre os sonhos das meninas em serem cientistas 
(crédito da foto: Editora Mostarda)

“O Silêncio dos Inocentes”, de Thomas Harry,  é um dos melhores livros adapta-
dos para o cinema (crédito da imagem: divulgação da Editora Record) 

 O dia 7 de setembro 
é comemorado como o Dia da 
Independência do Brasil, pois 
foi nessa data em 1822, em que 
o Príncipe Pedro de Alcântara 
proclamou a independência 
do país em relação a Portugal. 
O acontecimento ocorreu às 
margens do Riacho Ipiranga, na 
atual cidade de São Paulo.  A in-
dependência do Brasil foi resul-
tado de um processo complexo, 
que envolveu a participação de 
diversos grupos, como mulhe-
res que lutaram em batalhas, 
sociedades indígenas e a popu-
lação negra. 
 A Princesa Regente 
Maria Leopoldina e José Boni-
fácio, do Conselho Imperial, 
assinaram uma carta que in-
formava sobre a necessidade 
de declarar-se a independência 
do Brasil em setembro de 1822. 
Essa carta foi enviada em cará-
ter de urgência para o Príncipe 

Regente Pedro enquanto ele es-
tava em São Paulo. 
 Nessa ocasião, inclu-
sive, Maria Leopoldina estava 
como Regente do Brasil, ten-
do sido nomeada pelo próprio 
Pedro de Alcântara, Príncipe. 
Com isso, podemos perceber 
que ela teve atuação direta em 
convencer Pedro a permanecer 
no Brasil (ato oficializado no 
Dia do Fico) e a declarar a in-
dependência (oficializada no 7 
de setembro).
 Os historiadores 
mencionam o grande interesse 
de Maria Leopoldina em poder 
estudar as riquezas minerais 
e botânicas do Brasil, e, por 
isso, junto dela veio um grande 
grupo de cientistas austríacos. 
Após 85 dias de viagem, Leo-
poldina chegou ao Brasil em 4 
de novembro de 1817, e a re-
cepção que recebeu, no Rio de 
Janeiro, foi pomposa.

 Algo que poucas pes-
soas sabem é a importância de 
Leopoldina na consolidação da 
independência do Brasil. Isso 
porque, até 1822, a influência 
da futura imperatriz do Brasil 
sobre seu marido era grande, 
e ela aconselhou-o frequen-
temente, enquanto a relação 
Portugal-Brasil azedava, entre 
1820 e 1822.
 Os historiadores 
mencionam a boa capacidade 
de Leopoldina de fazer a leitura 
política da situação do Brasil 
na época da crise com Portugal. 
Lembrando que a crise entre 
Brasil e Portugal estourou a 
partir de 1820, quando os por-
tugueses, por meio da Revo-
lução de Porto, defenderam a 
recolonização do país.
 Percebendo que essa 
situação explosiva poderia tra-

zer graves consequências, Leo-
poldina passou a analisar, dire-
tamente com d. João e d. Pedro, 
formas de resolver a situação. 
De acordo com a educação que 
recebeu, Leopoldina colocou os 
interesses de Estado acima dos 
seus. Em finais de 1820, ela de-
sejava retornar para a Europa, 
mas ficou no Brasil para, junto 
do Príncipe Regente Pedro de 
Alcântara, resolver a situação.
 Ela percebeu que 
se os portugueses insistissem 
nas tentativas de recolonizar o 
Brasil, a possibilidade de uma 
revolta de caráter liberal e re-
publicano era grande. Assim 
ela passou a convencer seu ma-
rido sobre a importância de ele 
liderar um movimento de inde-
pendência que transformasse o 
Brasil em uma monarquia sob a 
liderança dele.

Influência da Princesa Regente 
Maria Leopoldina na independência

7 de setembro: Dia da Independência 
do Brasil tem alma feminina

Em 2 de setembro de 1822, Maria Leopoldina, na condição de Princesa Regente do Brasil, 
assinou o decreto da Independência, declarando o Brasil separado de Portugal (crédito da 
pintura/foto: Revista Galileu/O Globo)

Quadro retrata o “Grito do Ipiranga” pintura do artista plástico Pedro Américo e está no 
Museu do Ipiranga, em São Paulo

LITERATURA E CINEMA
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Juiz eleitoral de Teixeiras confirma impugnação 
da candidatura de Zé Eduardo Couto 

 Concurso da Prefei-
tura de Conselheiro Lafayet-
te: as inscrições para 591 
vagas podem ser realizadas 
até o dia 30 de outubro de 
2024, no site da banca IBGP. 
O valor da taxa de inscrição 
é de R$ 70,00 a R$ 100,00, 
dependendo do nível de es-
colaridade. O pedido de isen-
ção do referido valor poderá 
ser efetuado até o dia 03 de 
outubro de 2024.
 Etapas: o certame 
será composto por prova 
objetiva de múltipla esco-
lha; prova discursiva (peça 
jurídica) e prova de títulos. 
A prova objetiva terá caráter 

eliminatório e classificató-
rio, sendo aplicada no dia 
24 de novembro de 2024, 
sendo composta por ques-
tões de múltipla escolha.
 Para se chegar a 
Conselheiro Lafayette pode 
ser feito por 02 (opções): 
passar por Viçosa (168 qui-
lômetros) ou seguir até o 
entroncamento da MG-262 
até Ouro Preto (136 quilô-
metros). A população da ci-
dade de Conselheiro Lafaie-
te (MG) chegou a  131.621 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento 
de 12,97% em comparação 
com o Censo de 2010.

Gaeco Zona da Mata com apoio da PM realiza 
operação contra organização criminosa em Ubá

 Na manhã de terça-
-feira passada, 03 de setem-
bro, em Ubá, na região da Zona 
da Mata Mineira, foi deflagra-
da a “Operação Vector”, que 
investiga uma organização 
criminosa investigada na prá-
tica de crimes de lavagem de 
dinheiro e fraude processual.  
 Desencadeada pelo 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco), de Visconde do Rio 
Branco, órgão do Ministério 
Público, a operação cumpriu 
mandados de prisão temporá-
ria e de busca e apreensão em 
residências, locais de trabalho 
e empresas dos investigados.  
A operação conta com o apoio 
da Polícia Militar. 
 Entre os alvos está 
um empresário do ramo de 
venda de veículos automoto-
res e uma bancária. Segundo 
as apurações, durante outra 

 O Juiz Eleitoral da 268ª 
Zona Eleitoral de Teixeiras, Dr. 
Ronaldo França Paixão Júnior 
aceitou pedido do Ministério Pú-
blico Eleitoral e emitiu sentença 
impugnando a candidatura de 
José Eduardo Barbosa Couto, 
que concorre à reeleição para a 
prefeitura de Amparo  do Serra. 
Seu nome na urna é Zé Eduardo 
Couto (PP). A decisão judicial foi 
publicada no dia  dia 03 de se-
tembro de 2024. Agora cabe ao 
impugnado recursos junto aos 
tribunais superiores: TRE-MG e  
TSE. O atual prefeito e candida-
to da Coligação Juntos Podemos 
Mais (PP/Republicanos/Avante)  
confirmou que vai recorrer e sua 
candidatura continua.
 A ação de impugnação 
aconteceu após pedido feito jun-
to Ministério Público Eleitoral 
pelo candidato a prefeito pela Fe-
deração Brasil da Esperança (PT/
PV/PCdoB), Túlio Barbosa Cária, 
que concorre com a Coligação 
Serra da Esperança, que tam-
bém tem MDB e PSD.  No caso, 
foram 03 (três) impugnações ao 
registro da candidatura. Os ou-
tros pedidos de impugnação da 
candidatura de Zé Eduardo Couto 
(PP), inclusive do Ministério Pú-
blico Eleitoral,  pedem a mesma 

operação do Gaeco, em 2019, 
denominada Bereshit1, foram 
apreendidos diversos veículos 
com os investigados, sendo 
arrecadado um acervo patri-
monial equivalente a R$ 4 
milhões. A operação apurava a 
prática do tráfico interestadu-
al de drogas. 
 Nesse contexto, con-

coisa, alegando que ele está ine-
legível por 08 (oito), com base na 
Lei da Ficha Limpa.
 As impugnações ale-
gam em síntese, que o impug-
nado foi condenado (2016) pela 
prática do crime do art. 90 da Lei 
nº 8.666/1993 (crime contra a 
Administração Pública) à pena 
de 02 anos de detenção e 10 
dias-multa, a ser cumprida em 
regime inicial aberto, substituída 
por penas restritivas de direito. A 
decisão de 1ª Instância foi confir-
mada pelo Tribunal de Justiça. 
 Efetivada a citação do 
impugnado, a defesa apresen-
tada sustenta que o impugnado 
tem direito subjetivo ao acordo 
de não persecução penal. Diz 

forme o Gaeco Zona da Mata 
verificou-se que um dos inves-
tigados, denunciado na ação 
penal decorrente da Operação 
Bereshit1, era um dos princi-
pais responsáveis pelos pa-
gamentos e recebimentos de 
grandes montantes de dinhei-
ro oriundo do grupo, utilizan-
do, ainda, sua revendedora de 
veículos para tornar aparente-
mente lícita a atividade finan-
ceira da organização crimino-
sa e para viabilizar a utilização 
de automóveis por membros 
da associação.
 De acordo com as in-
vestigações, diversos desses 
veículos estão registrados em 
nome de “laranjas”, num ce-
nário de ocultação e dissimu-
lação patrimonial. Até o mo-
mento já foram apreendidos 
aproximadamente 20 veículos, 
dentre eles um Troller T-4, ava-
liado em torno de R$ 200 mil.

ainda que no agravo interposto, 
as razões recursais alegam justa-
mente a inocorrência da preclu-
são sustentada pelo voto condu-
tor do acórdão recorrido.
 O Juiz Eleitoral, com 
apoio nos fatos e fundamentos 
jurídicos e com resolução de mé-
rito, julgou procedente a preten-
são da Ação de Impugnação ao 
registro de candidatura e inde-
feriu o requerimento de registro 
de candidatura de José Eduardo 
Barbosa Couto para concorrer 
ao cargo de Prefeito no Municí-
pio de Amparo do Serra. Toda a 
chapa foi impugnada, incluindo 
a candidata a vice-prefeita Aila 
Martins Viana Barbosa.

 Grande quantidade de drogas apreendidas com a organização criminosa pela Operação Vector do 
Gaeco Zona da Mata (crédito da foto: divulgação do Gaeco)

Motocicletas e carro apreendidos são rebocados na manhã de 03 de setembro (crédito da foto: 
divulgação do Gaeco)

 Zé Eduardo Couto

O atual prefeito de Amparo do Serra busca a reeleição, mas teve sua candidatura
contestada pelo concorrente Túlio Barbosa Caria (Federação Brasil da Esperança)
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Delegacia Regional de Polícia Civil lança o 
assistente virtual “Chame a Frida”

 Dois (02 homens 
de 58 e 63, disseram aos 
policias militares, que tran-
sitavam de carro pela estra-
da que leva até a Fazenda 
Córrego Grande, zona rural 
de Santo Antônio do Grama, 
quando, em determinado 
momento, foram surpreen-
didos por 03 (três) homens 
que estavam em outro carro. 
Eles receberam ordem de pa-
rar o veículo.
 De acordo com as 
vítimas, um dos assaltantes 
estava de posse de uma es-
pingarda e efetuou 02 (dois) 
disparos, tendo um acertado 

o pneu do carro. Os assal-
tantes mandaram as vítimas 
deitarem de chão. Um dos 
criminosos desferiu um chu-
te em um dos  assaltados. O 
fato aconteceu na sexta-fei-
ra passada, 30 de agosto, às 
20h50min.
 Segundo os poli-
ciais militares, os assaltantes 
levaram 01 (um) celular e 01 
(uma) lanterna, tendo fugido 
logo após os fatos na mesma 
estrada. Até o fechamento 
desta edição, a Polícia Militar 
seguia em rastreamento no 
intuito de identificar, encon-
trar e prender os assaltantes.

Assaltantes usam espingarda 
e roubam celular e lanterna 
de moradores da zona rural

Silveira Baltazar; Dra. Maria 
da Glória “Glorinha” Cunha, 
presidente da 7ª Subseção 
da OAB Ponte Nova, o pre-
feito Wagner Mol Guima-
rães; vice-prefeita Valéria 
Alvarenga, vereadoras, in-
vestigadores da Polícia Civil 
e policiais militares, além 
do presidente do Consepis, 
Eduardo Kadu Soares.
 O Delegado-geral  
chefe da  da 5ª Delegacia Re-
gional de Polícia Civil, Carlos 
Roberto de Souza da Silva e 
a delegada Dra. Débora Me-
neguitti Moraes, chefa da 
Delegacia de Atendimento à 
Mulher coordenaram o lan-
çamento do projeto que vai 
alcançando as cidades de re-
gional de Polícia Civil, como 

 O auditório do CEU 
das Artes, equipamento pú-
blico localizado na Praça 
José Emiliano Dias, 75, Cen-
tro Histórico, ficou lotado 
para receber os convidados e 
as autoridades para o lança-
mento da ferramenta “Cha-
me a Frida”, uma assistente 
virtual de atenção às vítimas 
de crimes no ambiente do-
méstico e familiar, principal 
evitar ou agir imediatamen-
te para combater a violência 
contra a mulher.
 O editor do Líder 
Notícias esteve no lança-
mento do aplicativo virtual 
e registrou diversas autori-
dades, entre elas: juíza de 
Direito, titular da 2ª Vara 
Criminal, Dr. Dayse Mara 

Público convidado e diversas autoridades no lançamento do “Chame a Frida” (crédito da foto: 
Ricardo Motta/Líder Notícias)

é o caso de Leopoldina, que 
terá seu lançamento na ma-
nhã de hoje, 06 de setembro. 
Em Ponte Nova, o WhatsA-
pp para ser acessado é (31) 
98489-2356.
 Ana Rosa Cam-
pos, escrivã da Polícia Civil 
de Minas Gerais, lotada na 
Delegacia de Atendimento 
à Mulher, em Manhuaçu, 
é a idealizadora do projeto 
"Chame a Frida". O projeto 
foi concebido durante a pan-
demia da COVID-19, quando 
muitas mulheres tinham di-
ficuldade em acessar as dele-
gacias de Polícia Civil e quar-
téis da PM. Ganhou diversos 
prêmios, inclusive o prêmio 
internacional na Alemanha.

 O Chame a Frida 
é um assistente virtual que 
ajuda as mulheres a agendar 
atendimentos na delegacia 
e a receber aconselhamen-
to. O sistema é monitoriza-
do 24 horas por um policial 
de plantão e tem um menu 
com várias opções que iden-
tificam a necessidade de 
atendimento imediato.  As 
vítimas podem denunciar 
usando áudio e foto. 
 O chatbot se chama 
Frida em homenagem à pin-
tura mexicana Frida Kahlo 
que foi a primeira artista 
plástica que pintou um qua-
dro sobre feminicídio, que é 
justamente a alma do proje-
to “Chame a Frida”.

SANTO ANTÔNIO DO GRAMA

Trabalhador da zona rural de Visconde do Rio 
Branco cai em golpe virtual e compra motocicleta

no Bairro Coqueiro. Já em 
conversa com o real proprie-
tário, que desconhecia toda 
a negociação, descobriu tra-
tar-se de golpe.
 Na linguagem po-
pular, esse é o conhecido 
golpe do OLX. Os golpistas 
pegam as imagens de um 
vendedor real, criam outro 
anúncio e passam a interme-
diar a venda. Depois que o 
pagamento é feito, o compra-
dor descobre que não estava 
negociando com o vendedor. 
Por outro lado, o interes-
sado em vender também é 
ludibriado pelos golpistas, 
fingindo representar alguém 
interessado na compra. A 
polícia militar de Manhuaçu 
registrou a ocorrência. (Com 
informações de Tomaz Jú-
nior/Cidades do Café).

 Bandidos anun-
ciam venda de motocicleta 
pela internet. Comprador 
acreditando tratar ao tele-
fone com o vendedor efetua 
Pix para a compra do veícu-
lo. Ele tomou prejuízo de R$ 
2.500,00. A vítima da ocor-
rência, um trabalhador rural 
de Visconde do Rio Branco 
foi até Manhuaçu no domin-
go, 1º de setembro, acompa-
nhado de familiares, para 
buscar a motocicleta, que 
acreditava ter comprado.
 A motocicleta teria 
valor médio no mercado de 
R$ 10 mil. Os bandidos “ne-
gociaram”  por R$ 3 mil. “O 
comprador” solicitou des-
conto e efetuou o pagamen-
to de R$ 2.500,00. Em Ma-
nhuaçu, ele foi no endereço 
citado: Rua da Conceição, 

A Polícia Militar registrou a ocorrência, após ser acionado pelo homem que sofreu o golpe 
(crédito da foto: divulgação da PM)

Flagrante do acidente ma BR-262  onde um homem morreu (crédito da foto: divulgação da PRF)

PONTE NOVA

 Um veículo T-Cross 
atropelou casal no Km 93 da 
Rodovia BR-262, próximo ao 
município de Abre Campo, 
na manhã de segunda-feira, 
02 de setembro. Segundo as 
informações iniciais, o casal 
é morador da comunidade 
de Cachoeira do Livramen-
to. O acidente ocorreu às 
08h50min. A Polícia Rodovi-
ária Federal e a perícia técnica 
da Polícia Civil tomaram as 

providências necessárias.
 O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU 192) prestou socor-
ros às vítimas envolvidas no 
acidente, que foram identi-
ficadas como Rosa Fernan-
des e Luiz. A mulher foi le-
vada para o Hospital Nossa 
Senhora da Conceição, em 
Abre .O homem não resistiu 
ao acidente e morreu no lo-
cal do acidente.

Acidente em Abre Campo mata 
homem e fere mulher do casal

Zona rural de Santo Antônio que fica na direção da Fazenda Córrego Grande onde aconteceu o 
assalto (crédito da foto: Consolide marcas)
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Tragédia abala cidade de Pedra do Anta: irmãos 
morrem carbonizados em incêndio florestal

 Um homicídio foi 
registrado na Avenida Abílio 
Custódio Floresta, no Bairro 
Alencar, em Teixeiras. Iden-
tificada como as iniciais S.S., 
de 43 anos, natural da cidade 
e morador da zona rural, foi 
encontrada, na manhã de sex-
ta-feira, 30 de agosto, por volta 
das 7 horas, com múltiplos fe-
rimentos provocados por dispa-
ros de arma de fogo. 
 Policiais militares 
compareceram na cena do cri-
me e encontraram o homem 
caído no chão, nos fundos do 
corredor de uma residência. A 

 O tiroteio ocorrido du-
rante uma festa infantil no Bair-
ro Várzea localizado na cidade 
de Tocantins, terminou com 02 
(duas) pessoas feridas. Segundo 
informações preliminares, 02 
(dois) homens chegaram no lo-
cal da festa em uma motocicleta 
e abriram fogo, aparentemente 
buscando atingir um alvo especí-
fico. O ataque ocorreu no salão de 
festas “Espaço Alvim” na noite de 
domingo, 1º de setembro. 
 De acordo com teste-
munhas, um dos frequentadores, 
foi alvejado no abdômen quando 
saía para acompanhar o amigo, até 
o carro. Após não encontrarem o 

perícia da Polícia Civil recolheu 
diversas cápsulas deflagradas. 
Populares relataram que ouvi-
ram vários disparos e avista-
ram uma motocicleta fugindo 
em direção à zona rural. 
 A vítima, S.S., estava 
cumprindo prisão domiciliar 
por uma condenação por  rou-
bo. Segundo seus familiares, 
ele não havia mencionado re-
centemente qualquer ameaça 
ou conflito que pudesse justi-
ficar o crime. As autoridades 
continuam as investigações 
para identificar e prender os 
envolvidos no homicídio.

alvo que procuravam, os atiradores 
dispararam contra o salão e em ve-
ículos estacionados. Uma mulher, 
também foi atingida, sofrendo feri-
mentos no braço direito e na boca. 
 A perícia técnica da Po-
lícia Civil encontrou 36 cápsulas 
de munição de 9 mm, além de 
01 (um) carregador com capaci-
dade para 30 munições, ainda 
contendo 23 munições intactas. 
A mulher ferida foi medicada e 
liberada, mas o homem perma-
neceu hospitalizado em estado 
grave no Hospital Santa Isabel. A 
Polícia Civil segue investigando o 
caso para identificar os autores e 
a motivação do ataque.

Homem que cumpria prisão domiciliar 
é assassinado nos fundos de sua casa

Tiroteio em festa infantil provoca ferimentos 
em duas pessoas: uma está internada

seguras para o combate. O 
chefe da guarnição optou 
por suspender os trabalhos 
e orientou os funcionários 
da fazenda onde ocorria o 
incêndio a não continua-
rem o combate às chamas 
devido ao risco.
 No entanto, se-
gundo informações da Po-
lícia Militar de Pedra do 
Anta, durante a madruga-
da, familiares deram falta 
dos 02 (dois) irmãos e re-
solveram procurá-los. Os 
corpos de   Aflânio Lopes 
da Silva e André Lopes da 
Silva foram encontrados 
carbonizados em uma área 
queimada, distante da fa-
zenda. Os bombeiros in-
formaram que as vítimas 
eram moradores da pro-
priedade vizinha em que 
ocorreu o incêndio.

informaram que logo após 
o crime, uma motocicleta 
foi vista se deslocando em 
direção desconhecida. 
 A perícia técnica 
da Polícia Civil também 
realizou seus trabalhos na 
cena do crime para enten-
der a dinâmica e recolher 
as evidências que possam 
elucidar as razões do assas-
sinato. A esposa da vítima 
relatou que desconhecia 
qualquer ameaça direcio-
nada ao seu marido.
 A Polícia Militar 
registrou a ocorrência e 
continua realizando ras-
treamentos e diligências 
para identificar e en-
contrar  os responsáveis 
pelo assassinato, a fim de 
prendê-los.

 Uma tragédia 
abalou Pedra do Anta na 
madrugada desta segun-
da-feira, 02 de setembro, 
quando 02 (dois) irmãos 
Aflânio Lopes da Silva, de 
38 anos e André Lopes da 
Silva, de 47 anos, morre-
ram carbonizados em um 
incêndio florestal na zona 
rural de Pedra do Anta. A 
triste história começou no 
domingo, 1º de setembro, 
ocasião em que militares 
do Corpo de Bombeiros de 
Viçosa estiveram na Fa-
zenda e realizaram comba-
te às chamas, entre as 15 e 
20 horas.
 Segundo os bom-
beiros, os trabalhos foram 
suspensos porque uma 
das frentes do incêndio 
avançava para uma mata 
que não oferecia condições 

 Policiais militares 
registraram na manhã de 
sexta-feira passada, 30 de 
agosto, um homicídio na 
Rua do Rosário, no cen-
tro de Pedra do Anta. A 
vítima, identificada como 
C.W.G.A, de 46 anos, natu-
ral de Belo Horizonte, foi 
encontrada caída em fren-
te à sua residência com 
diversos disparos de arma 
de fogo na cabeça. 
 A esposa do ho-
mem assassinado disse 
que ele havia acabado de 
chegar do presídio, onde 
cumpria pena em regime 
semiaberto, quando foi 
chamado por alguém à por-
ta. Ao atender, ela ouviu os 
disparos que resultaram 
em sua morte. Populares 

Presidiário que cumpria pena em regime 
semiaberto foi assassinado na porta de sua casa

TEIXEIRAS

TOCANTINS

Bombeiros e voluntários combatendo fogo na fazenda onde morreram os dois irmãos (crédito da foto: divul-
gação do Corpo de Bombeiros)

Homem foi a morto a tiros em Pedra do Anta (crédito da foto: UOL Notícias)

Homem foi assassinado em Teixeiras (crédito da foto: divulgação do Circuito Turístico Serras de Minas)
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Supercopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga continua a todo vapor

Supercopa dos Inconfidentes realizou 
os jogos de ida das oitavas de final

Jogos decisivos do campeonato regional de futebol de 
base serão realizados no fim de semana, em Viçosa

 Poucos gols, jogos 
muito equilibrados com in-
tensa disputa foram marcan-
tes nas partidas de ida das 
oitavas de final do Campeo-
nato Regional do Açúcar 32ª 
edição, no último final de se-
mana: dias 31 de agosto e 1º 
de setembro.
 Segundo o coorde-
nador da equipe de esportes 
da Rádio Montanhesa 670 
KHz, Marcos Dias, apesar dos 
bons jogos, um fato negati-
vo marcou a rodada: “Uma 
agressão ao árbitro do jogo 
entre Gramense E.C x Piranga 
E.C, em Santo Antônio do Gra-
ma, por um atleta gramense. 
Após a agressão, o árbitro 
terminou o jogo, alegando 
falta de segurança. No ins-
tante da suspensão do jogo, o 
Gramense vencia por 1 x 0”.

????

Palestra A sub-13 é o time de melhor desempenho até o momento (crédito da foto: Folha da 
Mata/Viçosa)

A cidade de Oratórios tem como representantes o Municipal E.C (crédito da foto: divulgação Circuito Turístico Montanhas e Fé) 

da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitu-
ra de Ponte Nova.
 Resultados: sába-
do, dia 31 de agosto: Sub-
15: Gramense E.C (Santo 
Antônio do Grama) 1 x 0 
Municipal E. C (Oratórios); 
E.C Palmeirense (Ponte 
Nova)  0 x 2 Guaraciaba F.C 
(Guaraciaba). Na categoria 

(duas) derrotas, possuin-
do um saldo positivo de 01 
(um) gol. A Escolinha do 
Ponte E.C e a Barrinha F.C 
ainda não pontuaram, am-
bas com 03 (três) derrotas. 
A Escolinha do Ponte E.C 
tem saldo de -8 (menos 8) 
gols, enquanto a Barrinha 
apresenta um saldo de -6 
(menos 6) gols.
 A categoria Sub-
11, o União F.F. lidera com 
06 (seis) pontos, após 
02 (duas) vitórias em 02 
(dois) jogos, com saldo 
de 02 (dois) gols. Pales-

Sub-17:  Gramense E.C 1 x 
2 Municipal E.C; E.C Pal-
meirense 5 x 0 Guaraciaba 
F.C. Este foram os jogos de 
domingo, 1º de setembro: 
Sub-15: VEL/Viçosa Espor-
te e Lazer 6 x 0 E.C Sauden-
se (Dom Silvério); Sub-17: 
VEL/Viçosa Esporte e Lazer 
8 x 0 Meninos da Vila F.C. 
Suspeita de fratura atleta 
do VEL, Pedro Lucas.

tra A F.C e VEL aparecem 
empatados com 4 pontos, 
ambos com uma vitória 
e um empate, e saldos de 
1 gol positivo. O Tecendo 
Sonhos E.C  tem 03 (três) 
pontos, com 01 (uma) vi-
tória e 01 (uma) derrota, e 
saldo negativo de 01 (um) 
gol. A Escolinha do Ponte 
E.C e a Barrinha F.C ainda 
não pontuaram, com 02 
(duas) derrotas cada. A Es-
colinha do Ponte E.C tem 
saldo negativo de 03 (três) 
gols, e a Barrinha, de 02 
(dois) gols.

 Aconteceu neste 
final de semana, a 3ª ro-
dada da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do 
Piranga Sub-15 e Sub-17, 
os jogos foram realizados 
no Estádio Mário Lobo 
(Pau D’Alho), campo do 
Esporte Clube Palmeiren-
se. A promoção é da Liga 
Municipal de Desportos 
de Ponte Nova com apoio 

 Campo da Barri-
nha será o palco de mais 
uma rodada do Campeona-
to Regional de Futebol de 
Base em Viçosa. As partidas 
começam às 14 horas do dia 
07de setembro com a equi-
pe da Barrinha enfrentando 
o União F.C nas categorias 
sub-13 e sub-11.
 Na categoria sub-
13, o Palestra A F.C ocupa 
a liderança com 07 (sete) 
pontos, conquistados após 
duas vitórias e um empa-
te, com saldo de 12 gols. O 
VEL/Vviçosa Esporte e La-
zer também soma 07 (sete) 
pontos, mas com um saldo 
menor, de 06 (seis) gols. 
Em seguida, vem o Palestra 
B, que, com 06 (seis) pon-
tos, garantiu duas vitórias 
e sofreu uma derrota, resul-
tando em um saldo negativo 
de 02 (dois) gols. 
 O Tecendo Sonhos 
E.C, também com 06 (seis) 
pontos, tem  saldo de -3 
(menos 3) gols, após 02 
(duas) vitórias e uma derro-
ta. O União F.C, com apenas 
01 (um) ponto, conseguiu 
01 (um) empate e sofreu 02 

SUB-15/SUB-17

 Resultados: Vila 
Nova F.C 1 x 2 Nacional E.C 
de São Domingos do Prata; 
Gramense E.C  1 x 0 Piranga. 
Jogo terminado no intervalo 
por conta da agressão; E.C 
Riodocense 0 x 1 América FC 
(Amparo do Serra;  Limitados 
F.C (Cardosos/Urucânia) 0 
x 0 Bela Vista (Bela Vista de 

Minas); 18 de Julho F.C (Coim-
bra)  0 x 0 Jequeriense FC 
(Jequeri); Nacional E.C (Abre 
Campo)  0 x 0 S.E 1º de Maio 
(Ponte Nova; Alvinopolen-
se F.C (Alvinópolis) 2 x 1 C.C 
Barralonguense (Barra Lon-
ga) ; Nacional E.C (Piranga) 
1x0 São-miguelense F.C (São 
Miguel do Anta).
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Ponte Nova sedia com sucesso a 4ª Copa de Taekwondo

Secretaria de Esporte, Lazer e Juventude 
de Ponte Nova prepara o JEPON 2024

 O secretário de 
Esporte, Lazer e Juventu-
de (Semej),  Marcos Dias, 
recebeu nas dependências 
do Centro Municipal de 
Esporte, Lazer e Cidadania 
(CMEL), no Bairro Triân-
gulo, representantes das 
escolas municipais,  esta-
duais, da União e privadas 
para o Congresso Técnico 
dos Jogos Estudantis de 
Ponte Nova/JEPON 2024. 
Foram debatidas a organi-
zação, regulamento e tabe-
la do JEPON que terá início 
dia 23 de setembro. 
 O evento desti-
na-se aos alunos na faixa 
etária de 12 a 14 anos: 
módulo I, e de 15 a 17 
anos: módulo II. O JEPON 
2024 é realização da Se-
mej em parceria com a 
Secretaria Municipal de 
Educação e apoio das es-
colas participantes.

Andrade Team  (Alvinópolis/
Dom Silvério); Equipe Rafs 
Taekwondo (Moeda)); Studio 
Maia Taekwondo e TKD Olím-
pios (Belo Horizonte).
 Em cumprimento às 
regras da modalidade espor-
tiva e determinação da Fede-
ração Mineira de Taekwondo, 
a Copa disponibilizou aten-
dimento médico, com alunos 
do cursod e Mediciana da 
Faculdade Dinâmica; equipes 
Gabs de Brigadistas e de segu-
rança/apoio (Spartans), den-
tre outros itens estruturais.  
 Premiação por 
equipes: campeã: Academia 
Martial Team Campeões 
(Ponte Nova); 2° - WS An-
drade Team (Alvinópolis/
Dom Silvério); 3° Leinho 

Taekwondo (Mariana); 4°  - 
CT Miguetti (Ubá);  5° - Ma-
rinho Taekwondo (Mariana). 
Falando à reportagem da 
equipe de Esportes da Rá-
dio Montanhesa 670 KHz e  
Edevaldo Irias, Professor e 
diretor da Academia Martial 
Team, agradeceu, indistin-
tamente todos apoiadores, 
com ênfase da Prefeitura de 
Ponte Nova.
 Ele ressaltou o mo-
mento de grande crescimento 
das artes marciais, com im-
portantes academias e des-
tacados atletas em cada uma 
delas. Ele anunciou que em 
outubro, em data a ser anun-
ciada, será realizada mais 
uma edição do Festival Estu-
dantil de Taekwondo.

 Coroada de suces-
so a 4° Copa Ponte Nova de 
Taekwondo foi realizada, em 
31 de agosto, no Ginásio Po-
liesportivo Governador Hélio 
Garcia (Esporte Clube Pal-
meirense). O evento contou 
com centenas de pessoas e 
atletas de Ponte Nova e de ou-
tras cidades de Minas Gerais. 
O acesso era gratuito, com do-
ação voluntária de alimentos 
não perecíveis para famílias 
carentes e demonstrou um 
crescimento avassalador das 
artes marciais no município 
ponte-novense.
 A competição foi 
realizada pela Academia 
Martial Team Campeões, 
sob a liderança do professor 
Edevaldo Irias, teve apoio da 
secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude, E.C 
Palmeirense e chancela da 
Federação de Taekwondo do 
Estado de Minas Gerais.
 Cerca de 160 atletas, 
de 11 equipes, participaram 
da Copa nas 03 (três) formas: 
Pomsae (movimentos), Kio-
par (quebramento de tábuas) 
e Kiorigui (luta). Veja as equi-
pes que marcaram presença: 
AMT Campeões, WS Fight 
Fitness, Team Montessori 
(Ponte Nova); LA Taekwon-
do, Marinho Taekwondo e 
Leinhho Taekwondo (Maria-
na); CT Miniguetti (Ubá); WS 

Meninas do Instituto Montessori e do Colégio Polivalente (Escola Estadual Professor Rai-
mundo Martiniano Ferreira) estarão no JEPON 2024 (crédito da foto: Divulgação Semej)

Estudantes de Medicina da Faculdade Dinâmica deram suporte aos atletas e ao evento como 
um todo (crédito da foto; divulgação da coordenação)

Arbitro orienta combatentes de taekwondo no tatame improvisado na quadra do ginásio poliesportivo

Abertura oficial da 4ª Copa Ponte Nova de Takwondo (crédito da foto: divulgação da coordenação)

PONTE NOVA

 Escolas partici-
pantes: IFMG (União); 
Equipe Atenas; Cemap 
Apogeu; Instituto Mon-
tessori e   ENSA (Escola 
Nossa Senhora das Do-
res). Escolas estaduais; 
Senador Antônio Mar-
tins; Colégio Polivalente; 
Colégio Estadual; Carlos 

Trivelato; Coronel Cantí-
dio Drummond e Caeta-
no Marinho. Estão são as 
escolas municipais parti-
cipantes: Colégio Munici-
pal; Padre Rafael Faracci; 
Luiz Martins Soares So-
brinho; Senador Miguel 
Lanna; e Nossa Senhora 
do Rosário.


